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第 ２ 会期の決定 （１日間）

第 ３ 議長報告 ・専決処分報告（法第１８０条関係）

・例月現金出納検査結果

第 ４ 議案第１２５号 財産の取得について

（説明・質疑・委員会付託・委員長報告・質疑・討論・表決）

第 ５ 議案第１２６号 西部学校給食センター建設（建築）工事請負契約の変更につ

いて

（説明・質疑・委員会付託・委員長報告・質疑・討論・表決）

第 ６ 議案第１２７号 平成２６年度大仙市一般会計補正予算（第６号）

（説明・質疑・委員会付託・委員長報告・質疑・討論・表決）

第 ７ 議員の派遣について

追加議事日程【第１号】

第 １ 意見書案第１０号 米価下落に伴う緊急の対応策を求める意見書

（質疑・討論・表決）
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２２番 高 橋 敏 英 ２３番 千 葉 健 ２４番 大 山 利 吉
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説明のため出席した者

市 長 栗 林 次 美 副 市 長 久 米 正 雄

副 市 長 老 松 博 行 教 育 長 三 浦 憲 一

代 表 監 査 委 員 福 原 堅 悦 総 務 部 長 佐 藤 芳 彦

企 画 部 長 小 松 英 昭 市 民 部 長 山 谷 勝 志
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午前１０時００分 開 会

○議長（橋村 誠） おはようございます。

これより平成２６年第５回大仙市議会臨時会を開会いたします。



- 3 -

市長から招集の挨拶があります。栗林市長。

【栗林市長 登壇】

○市長（栗林次美） 皆さんおはようございます。

本日、平成２６年第５回大仙市議会臨時会を招集いたしましたところ、議員各位にお

かれましては、ご参集をいただきまして、誠にありがとうございます。

今次臨時会においてご審議をお願いいたします案件は、単行案２件、補正予算案１件

の合計３件であります。

今次臨時会につきましては、消防団員に給貸与するために購入する活動服等の予定価

格が議会の議決に付する額の契約案件であり、今般、準備が整い、速やかに発注したい

ことから招集させていただいたものであります。

また、先に議決をいただいております西部学校給食センターの建設工事請負契約につ

いて、昨今の労務単価等の急激な変動に伴い、スライド条項を適用して契約額を増額す

る必要が生じたため、契約額を変更することについて議決をお願いするものであります。

このほか、８月の豪雨災害に伴う農林業等の復旧経費や米価が大幅に下落したことを

受け、県において稲作経営安定緊急対策資金融資制度が創設されたことに伴い、市単独

で実施する融資信用保証料の給付などについてもあわせて予算の補正をお願いするもの

であります。

各案件につきまして、よろしくご審議賜りますようお願い申し上げます。

なお、この場をお借りいたしまして諸般の報告をさせていただきます。

はじめに、１０月１１日から１４日までに日本列島を縦断し、各地で大きな被害をも

たらした大型で非常に強い台風１９号につきましては、１４日未明から明け方にかけて

本県に最接近するとの判断から、早め早めの対応をしてまいりました。

市においては、１３日午後４時に災害警戒対策室を設置して警戒に当たったほか、同

日、自主避難される方に対応するため、全地域で避難所を開設しました。

その後、１４日午前例示に災害警戒対策室を災害警戒対策部に切り替え、台風による

被害状況の調査に当たりましたが、幸い本市において大きな被害はなく、昨日の午後３

時をもって災害警戒対策部を解除いたしました。

続きまして、花火産業構想についてご報告いたします。

花火産業構想につきましては、現在各施策の具体化を図っているところでありますが、

このうち県と市が協働で推進することが効果的な事業のものについては、県の支援策で
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あります秋田県市町村未来づくり協働プログラムを活用することとして、県との協議を

進めてまいりました。

この度、県においては、事前の協議が整ったことを受け、本日、知事を本部長とする、

あきた未来づくり本部会議が開催され、本市のプロジェクト素案が審議されることが決

定しており、この審議を経て、協働プログラムを推進するための第一段階であります県

と市で構成するプロジェクトチームの設置について、承認される旨の連絡をいただいた

ところであります。

詳細な事業内容については、今後、プロジェクトチーム会議において精査してまいり

たいと存じます。

以上、ご報告申し上げ、招集の挨拶とさせていただきます。

【栗林市長 降壇】

午前１０時０５分 開 議

○議長（橋村 誠） これより本日の会議を開きます。

遅刻の連絡があったのは、２３番千葉健君であります。

○議長（橋村 誠） 本日の議事は、議事日程第１号をもって進めます。

○議長（橋村 誠） 日程第１、会議録署名議員の指名を行います。

会議録署名議員は、会議規則第８８条の規定により、議長において５番後藤健君、６

番佐藤育男君、７番石塚柏君を指名いたします。

○議長（橋村 誠） 日程第２、会期の決定を議題といたします。

お諮りいたします。今期臨時会の会期は、本日一日といたしたいと思います。これに

ご異議ございませんか。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）

○議長（橋村 誠） ご異議なしと認めます。よって会期は、本日一日と決定いたしまし

た。

○議長（橋村 誠） 次に、日程第３、この際、諸般の報告をいたします。
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議会の委任による専決処分報告２件が市長から、例月現金出納検査結果が市監査委員

からそれぞれ提出されましたので、別添お手元に配付のとおり報告いたします。

○議長（橋村 誠） 次に、日程第４、議案第１２５号から日程第６、議案第１２７号ま

での３件を一括して議題といたします。

提案理由の説明を求めます。佐藤総務部長。

【佐藤総務部長 登壇】

○総務部長（佐藤芳彦） それでは、はじめに、単行案につきましてご説明いたします。

資料Ｎｏ．１の議案書をご覧願います。

１ページをお願いいたします。

議案第１２５号の財産の取得につきまして、ご説明申し上げます。

本案は、消防団員に給貸与しております被服等のうち、活動服及びアポロキャップを

株式会社髙義商会から２，９１６万円で購入するもので、大仙市議会の議決に付すべき

契約及び財産の取得又は処分に関する条例の規定によりまして、議会の議決をお願いす

るものであります。

２ページをお願いいたします。

議案第１２６号の西部学校給食センター建設工事請負契約の変更につきまして、ご説

明を申し上げます。

本案は、平成２５年第５回臨時会において議決をいただいております西部学校給食

センターの建設工事請負契約につきまして、最近の労務単価及び資材単価の急激な変動

に伴い、スライド条項を適用して、契約金額を変更するものであります。

大仙市議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又は処分に関する条例の規定により

まして議会の議決をお願いするものであります。

契約の変更につきましては、平成２６年４月１日以降の工事にかかわるものとし、労

務単価等の上昇分から一部受注者の負担分を控除いたしました２，３１７万６，８００

円を増額し、契約額を３億９，１５０万円から４億１，４６７万６，８００円に改める

ものであります。

次に、平成２６年度の補正予算の関係であります。

資料Ｎｏ．２の大仙市補正予算〔１０月補正〕をご覧願います。

１ページをお願いいたします。
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議案第１２７号、平成２６年度大仙市一般会計補正予算（第６号）につきまして、ご

説明申し上げます。

今回の補正予算は、８月の豪雨により被災した道路等の災害復旧経費や市街地再開発

事業の事業費変更に伴う市補助金の増額、また、２０１４年産米の概算金の下落を受け

まして市が単独に実施する農家への支援対策などにつきまして補正をお願いするもので

あります。

３億５９３万１千円を追加し、補正後の予算総額を４９２億７５９万９千円とするも

のであります。

７ページをお願いいたします。

はじめに、歳入の関係であります。

１０款地方交付税は、特別交付税として１，６５５万５千円の補正、１４款国庫支出

金は道路橋りょう災害復旧費負担金、社会資本整備総合交付金として１億５，２７４万

１千円の補正、１５款県支出金は、市街地再開発事業費補助金、林業施設災害復旧事業

費補助金などとして４，８８１万６千円の補正、８ページをお願いいたします。

１９款繰越金は、前年度繰越金として２，３７１万９千円の補正、２１款市債は、市

街地再開発事業債、道路橋りょう災害復旧事業債などとして６，４１０万円の補正であ

ります。

９ページになります。

歳出の関係であります。

６款農林水産業費は、稲作経営安定緊急対策資金保証料補給金として６８１万６千円

の補正であります。

内容につきましては、米の米価の概算金の下落により減収が見込まれます農業者等に

対する県の無利子融資制度の創設にあわせまして、市単独の制度として、これにかかわ

ります信用保証料を市が負担するための負担金の補正であります。

１０ページをお願いいたします。

８款土木費は、２億１８５万円の補正であります。

内容といたしまして、道路新設改良工事費負担金は、市街地再開発事業で組合が同時

施工しております南街区の排水路の整備工事につきまして、工法等の変更によりまして

工事費が増額となることに伴う組合への負担金として１，２５２万２千円の補正であり

ます。
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市街地再開発事業費は、先に議員説明会でご説明申し上げましたが、国の経済対策に

基づき新たに「都市・地域再生緊急促進事業」が創設されたことなどから、今年度の事

業費が増額となったことによる組合に対する補助金として１億８，０３８万円の補正で

あります。

住宅リフォーム支援事業費は、今年度から新たに克雪対策経費を補助対象に加えたこ

となどによりまして、当初見込みを上回る申請となっていることから、事業実績を踏ま

えた不足分の見込み額として８９４万８千円の補正であります。

１１款災害復旧費は、８月２０日から２２日の豪雨により被災した道路、林道等の復

旧にかかわる経費として９，７２６万５千円の補正であります。

主な内容といたしまして、道路橋りょう災害復旧事業費の補助分につきましては、公

共補助災害に該当いたします南外地域の市道中野・桑台線ほか３路線の復旧にかかわる

経費として４，１４０万円の補正であります。

農地農業用施設災害復旧事業費（補助分・単独分）につきましては、同じく公共補助

災害に該当する南外地域の農道巣ノ沢線の復旧にかかわる経費であります。単独分は測

量設計費として１８７万９千円、補助分につきましては工事費として１，６９３万７千

円の補正であります。

林業施設災害復旧事業費（補助分・単独分）につきましては、公共補助災害に該当し

ない南外地域の林道４路線及び公共補助災害に該当する南外地域の林道松木沢線の復旧

にかかわる経費の補正であります。単独分は３４６万５千円、補助分としては

２，４３７万７千円の補正であります。

以上、ご説明申し上げましたが、よろしくご審議の上、ご承認賜りますようお願い申

し上げます。

以上であります。

【佐藤総務部長 降壇】

○議長（橋村 誠） 説明が終了いたしました。

これより質疑に入ります。質疑はありませんか。

（「なし」と呼ぶ者あり）

○議長（橋村 誠） 質疑なしと認めます。

ただいま議題となっております議案第１２５号から議案第１２７号までの３件は、議

案付託表のとおり、それぞれ所管の常任委員会に付託いたします。
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○議長（橋村 誠） この際、常任委員会審査のため、暫時休憩いたします。再開時刻は

後程ご連絡いたします。

午前１０時１５分 休 憩

…………………………………………………………………………………………………………

午後 １時００分 再 開

○議長（橋村 誠） 休憩前に引き続き、会議を開きます。

○議長（橋村 誠） 日程第４、議案第１２５号を再び議題といたします。

本件に関し、各委員長の報告を求めます。総務民生常任委員長１５番金谷道男君。

（「議長」と呼ぶ者あり）

○議長（橋村 誠） はい、１５番。

【１５番 金谷道男議員 登壇】

○総務民生常任委員長（金谷道男） 当常任委員会に審査付託となりました事件につきま

して、本会議休憩中に委員会を開催し、関係部長等の出席を求めて慎重審査いたしまし

たので、その経過及び結果について、ご報告いたします。

議案第１２５号「財産の取得について」は、当局の内容説明に対し、質疑において

「今回７社で行われた入札結果については金額の開きが大きいが、仕様については製品

をメーカー指定したものか、それとも個々の材質等で指定したものか。」との質疑には

「活動服の仕様については、個々の材質等で指定している。入札に際しては、事前に現

場説明会を実施し、実物を提示した上で質問を受けて対応してきた。」との答弁があり

ました。

さらに別の委員からは「強度などの基準はどのようになっているのか。」との質疑に

は「総務省消防庁で定める消防団員服基準に基づき、一例として、素材は全て良質で、

特に紡績糸は糸ムラ、織りキズ、番手ムラ、撚りムラなどのないもの、また、織り上が

りは均等で織りキズ、糸節、汚れなどの欠点のないものを使用しなければならないなど、

また、メーカーの参考品番として４社を掲げて必要な事項を定めた。」との回答があり

ました。

また、「活動服などは消防団員被服給貸与規則が定められているが、今回の活動服が

給与された際には、これまでの活動服の処分はどのように考えているのか。」との質疑
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には「火災など現場災害の出動や消防訓練大会の練習等に使用してもらいたいと考えて

いるが、この後、消防団と協議の上、対応を考えていきたい。」との回答がありました。

採決の結果、出席委員の一致をもちまして、原案のとおり可決すべきものと決した次

第であります。

以上で報告を終わります。

○議長（橋村 誠） ただいまの委員長報告に対する質疑に入ります。質疑はありません

か。

（「なし」と呼ぶ者あり）

○議長（橋村 誠） 質疑なしと認めます。

【１５番 金谷道男議員 降壇】

○議長（橋村 誠） これより討論を行います。討論はありませんか。

（「なし」と呼ぶ者あり）

○議長（橋村 誠） 討論なしと認めます。

これより議案第１２５号を採決いたします。本件に対する委員長報告は原案可決であ

ります。本件は、委員長報告のとおり決することにご異議ありませんか。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）

○議長（橋村 誠） ご異議なしと認めます。よって本件は、原案のとおり可決されまし

た。

○議長（橋村 誠） 次に、日程第５、議案第１２６号を再び議題といたします。

本件に関し、委員長の報告を求めます。教育福祉常任委員長１０番小山緑郎君。

（「議長」と呼ぶ者あり）

○議長（橋村 誠） はい、１０番。

【１０番 小山緑郎議員 登壇】

○教育福祉常任委員長（小山緑郎） 休憩前の本会議において、当委員会に審査付託とな

りました事件につきまして、委員会を開催し、所管関係部長等の出席を求めて慎重審査

をいたしましたので、その経過及び結果についてご報告します。

議案第１２６号「西部学校給食センター建設（建築）工事請負契約の変更について」

でありますが、当局の内容説明を了とし、質疑・討論はなく、採決の結果、出席委員の

一致をもちまして、本件は原案のとおり可決すべきものと決しました。
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以上で報告を終わります。

○議長（橋村 誠） ただいまの委員長報告に対する質疑に入ります。質疑はありません

か。

（「なし」と呼ぶ者あり）

○議長（橋村 誠） 質疑なしと認めます。

【１０番 小山緑郎議員 降壇】

○議長（橋村 誠） これより討論を行います。討論はありませんか。

（「なし」と呼ぶ者あり）

○議長（橋村 誠） 討論なしと認めます。

これより議案第１２６号を採決いたします。本件に対する委員長報告は原案可決であ

ります。本件は、委員長報告のとおり決することにご異議ありませんか。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）

○議長（橋村 誠） ご異議なしと認めます。よって本件は、原案のとおり可決されまし

た。

○議長（橋村 誠） 次に、日程第６、議案第１２７号を再び議題といたします。

本件に関し、委員長の報告を求めます。はじめに、企画産業常任委員長１６番高橋幸

晴君。

（「議長」と呼ぶ者あり）

○議長（橋村 誠） はい、１６番。

【１６番 高橋幸晴議員 登壇】

○企画産業常任委員長（高橋幸晴） 平成２６年第５回臨時会において、当委員会に審査

付託となりました事件につき、本会議休憩中に委員会を開催し、所管関係部長等の出席

を求めて慎重審査いたしましたので、その経過及び結果についてご報告いたします。

議案第１２７号「平成２６年度大仙市一般会計補正予算（第６号）」につきましては、

当局からの内容説明に対し、委員から、市街地再開発事業費について「今回の補正予算

は前回の議員説明会で説明のあった中の一つと捉えていいのか。」との質疑に対し「先

般の議員説明会では、これからの来年度当初予算も含めて説明している。今回の補正予

算もその中の一つとして含まれている。」との答弁がありました。

次に、稲作経営安定緊急対策融資資金保証料補給金について、「個人の貸付限度額が
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５００万となっているが、面積の大小にかかわらず最高貸付額の５００万を借りること

は可能なのか。」との質疑があり「平成２６年産米の作付の主食用米にかかわる部分で

１０ａ当たり３万円に主食用米の面積を乗じたものが上限となる。」との答弁がありま

した。

次に、「償還期限は３年以内となっているが、返済方法は３分の１ずつ年払いとなる

のか。」との質疑があり、当局からは「償還については、原則３年の年１回償還で、平

成２９年１１月末が最終期限になる。また、途中で繰上償還することも可能である。」

との答弁がありました。

次に、「大仙市の米の収穫量と金額の下落見込額はどれくらいか。」との質疑があり、

当局からは「今年度生産される収穫見込みは約４万ｔで、減収見込額については、主食

用米作付面積約１万３００ｈａに１俵当たりの下落した概算金額３千円を乗ずると、市

内では約３５億円の減収になる。」との答弁がありました。

その他、２、３の質疑がありましたが、当局の説明を了とし、討論はなく、採決の結

果、出席委員の一致をもちまして、本件は原案のとおり可決すべきものと決した次第で

あります。

以上で報告を終わります。

○議長（橋村 誠） ただいまの委員長報告に対する質疑に入ります。質疑はありません

か。

（「なし」と呼ぶ者あり）

○議長（橋村 誠） 質疑なしと認めます。

【１６番 高橋幸晴議員 降壇】

○議長（橋村 誠） 次に、建設水道常任委員長２３番千葉健君。

（「議長」と呼ぶ者あり）

○議長（橋村 誠） はい、２３番。

【２３番 千葉健議員 登壇】

○建設水道常任委員長（千葉健） 報告に入る前に、午前中の本会議に出席できませんで

したこと、深くお詫び申し上げます。

それでは、ご報告申し上げます。

平成２６年第５回臨時会において、当委員会に審査付託となりました事件につき、本

会議休憩中に委員会を開催し、所管関係部長等の出席を求めて慎重審査いたしましたの



- 12 -

で、その経過及び結果についてご報告いたします。

議案第１２７号のうち、当委員会に審査付託となりました所管する予算につきまして

は、当局からの補正内容の説明に対し、委員から、「市街地再開発事業の排水路改修工

事において、工事の変更をせず、当初の計画どおりの工事を施工した場合、どれぐらい

の事業費になったのか。」との質疑があり、当局からは「当初の計画どおり実施した場

合、当初７，３３０万円の予算に対して９，４００万円を超える金額が予想され、約

２，１００万円の増加が見込まれた。工事材料や工法の見直しにより１，２５２万２千

円まで圧縮した。」との答弁がありました。

また、委員から「南外地域の市道中野桑台線、通称出羽グリーンロードの災害復旧工

事について、この路線は重要な路線であり、交通量も多いが、工期はいつまでか。」と

の質疑があり、当局からは「一日も早い復旧のため、年度内の完成を目指しているが、

被災箇所の土質など道路状況や冬期間の降雪等を考慮した場合、雪解け後の方が施工の

安全性や完成度の高い道路に復旧できると考えており、場合によっては来年度への繰り

越しも視野に入れている。」との答弁がありました。

そのほか２、３の質疑がありましたが、当局の説明を了とし、討論はなく、採決の結

果、出席委員の一致をもって、原案のとおり可決すべきものと決した次第であります。

以上で報告を終わります。

○議長（橋村 誠） ただいまの委員長報告に対する質疑に入ります。質疑はありません

か。

（「なし」と呼ぶ者あり）

○議長（橋村 誠） 質疑なしと認めます。

【２３番 千葉健議員 降壇】

○議長（橋村 誠） これより討論を行います。討論はありませんか。

（「なし」と呼ぶ者あり）

○議長（橋村 誠） 討論なしと認めます。

これより議案第１２７号を採決いたします。本件に対する各委員長報告は原案可決で

あります。本件は、各委員長報告のとおり決することにご異議ありませんか。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）

○議長（橋村 誠） ご異議なしと認めます。よって本件は、原案のとおり可決されまし

た。
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○議長（橋村 誠） 次に、日程第７、議員の派遣についてを議題といたします。

お諮りいたします。地方自治法第１００条第１３項及び会議規則第１６５条の規定に

より、お手元に配付のとおり、平成２６年度秋田県市議会議長会議員研修会へ議員派遣

することにご異議ありませんか。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）

○議長（橋村 誠） ご異議なしと認めます。よって、平成２６年度秋田県市議会議長会

議員研修会へ議員派遣することに決しました。

○議長（橋村 誠） 申し上げます。企画産業常任委員会委員長高橋幸晴君から意見書案

第１０号が提出されました。この際、意見書案第１０号を日程に追加し、議題といたし

たいと思います。これにご異議ありませんか。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）

○議長（橋村 誠） ご異議なしと認めます。よって、意見書案第１０号を日程に追加し、

議題とすることにしました。

資料配付のため、暫時休憩いたします。

午後 １時１３分 休 憩

…………………………………………………………………………………………………………

午後 １時１５分 再 開

○議長（橋村 誠） 休憩前に引き続き、会議を再開いたします。

○議長（橋村 誠） 追加日程第１、意見書案第１０号を議題といたします。

お諮りいたします。意見書案第１０号については、会議規則第３７条第３項の規定に

より、提案理由の説明を省略いたしたいと思います。これにご異議ありませんか。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）

○議長（橋村 誠） ご異議なしと認めます。よって本件については、提案理由の説明は

省略することに決しました。

これより質疑に入ります。質疑はありませんか。

（「なし」と呼ぶ者あり）

○議長（橋村 誠） 質疑なしと認めます。
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ただいま議題となっております本件については、会議規則第３７条第２項の規定によ

り、委員会には付託いたしません。

これより討論に入ります。討論はありませんか。

（「なし」と呼ぶ者あり）

○議長（橋村 誠） 討論なしと認めます。

これより意見書案第１０号を採決いたします。本件は原案のとおり可決することにご

異議ありませんか。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）

○議長（橋村 誠） ご異議なしと認めます。よって本件は、原案のとおり可決されまし

た。

お諮りします。ただいま意見書案第１０号が議決されましたが、その条項、字句、数

字、その他の整理を要するものにつきましては、その整理を議長に委任されたいと思い

ます。これにご異議ありませんか。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）

○議長（橋村 誠） ご異議なしと認めます。よって、条項、字句、数字、その他の整理

は、議長に委任することに決しました。

○議長（橋村 誠） 以上で、本臨時会の日程は全部終了いたしました。

これにて平成２６年第５回大仙市議会臨時会を閉会いたします。

ご苦労様でした。

午後 １時１６分 閉 会
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地方自治法第１２３条第２項の規定によりここに署名する。

平成 年 月 日

大仙市議会議長

議 員

議 員
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